

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana hukum dan diajukan pada Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya tulis ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiat atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 21 Mei 2019

Nur Habibah
NIM. 151300891

ABSTRAK

Nama: Nurhabibah, NIM: 151300891, Judul Skripsi: ***“Tinjauan Hukum Islam Terhadap Program Asuransi Kesehatan Bungkesmas (Study kasus di Social Trust Fund STF UIN Jakarta)”***

Maraknya berbagai klaim asuransi yang ditawarkan oleh penanggung sebagai stimulus bagi tertanggung, merupakan salah satu media yang ditawarkan untuk menarik tertanggung mengikuti asuransi. Namun tidak semua jenis asuransi memberikan klaim seperti yang ditawarkan sebelumnya. Hal ini ada pada asuransi Bungkesmas. Asuransi Bungkesmas dengan premi 100.000 pertahun ini mempunyai kelemahan, berupa tertanggung belum bisa mendapatkan klaim jika mengalami kerugian, untuk mendapatkan klaim maka harus memenuhi berbagai persyaratan yang telah ditentukan. Kelemahan lainnya, klaim tidak bisa didapatkan oleh tertanggung, kecuali bagi nasabah yang sakit (rawat inap) selama maksimal 90 hari.

Berdasarkan uraian pada latar belakang di atas, maka perumusan masalah dalam penelitian ini yaitu: 1) apa yang di maksud dengan asuransi kesehatan Bungkesmas 2) Bagaimana pelaksanaan program asuransi kesehatan Bungkesmas.3) Bagaimana analisa hukum Islam terhadap asuransi kesehatan Bungkesmas

Peneliti ini bertujuan: 1) Untuk mengetahui pengertian asuransi kesehatan Bungkesmas, 2) untuk mengetahui pelaksanaan asuransi kesehatan Bungkesmas 3) untuk mengetahui analisa hukum Islam terhadap asuransi Bungkesmas.

Dalam penelitian ini penulis menggunakan metode penelitian lapangan (*Field Reserch*) dengan menggunakan pendekatan kualitatif yaitu penelitian yang bermaksud untuk memahami fenomena tentang apa yang dialami oleh subjek penelitian. Dalam teknik pengumpulan data penulis menggunakan teknik pengumpulan data dengan observasi, wawancara dan studi kepustakaan (*library research*) yang berkaitan dengan objek penelitian.

Kesimpulan dari penelitian ini yaitu: 1) Bungkesmas Program yang bertujuan untuk memberikan akses kepada masyarakat kecil untuk mendapatkan jaminan berupa santunan untuk kesehatan, kecelakaan dan kematian selama satu tahun dengan hanya membayar premi Rp. 100.000/tahun. 2) pelaksanaan asuransi Bungkesmas tertanggung belum bisa mendapatkan klaim bila mengalami kerugian, dan itu tidak sesuai dengan prinsip *al-daman* pada asuransi syariah. sistem ini tidak memenuhi konsep ganti rugi. 3) Analisa hukum Islam terhadap asuransi kesehatan Bungkesmas ini belum sesuai dengan syariat Islam karena dana yang terkumpul (premi) tidak bisa diberikan kepada tertanggung bila mengalami kerugian. Justru Bungkesmas ini adanya spekulasi untung dan rugi dan tidak ada kepastian dalam klaim. Sedangkan tertanggung belum mengetahui secara detail mengenai asuransi Bungkesmas. Menurut yusuf al- Qardhawi dan Isa Abduh, mengharamkan asuransi secara mutlak termasuk asuransi jiwa. Dan ini belum sesuai dengan ajaran Islam yaitu *mudharabah* dan *tabarru*.



**FAKULTAS SYARIAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Jl. Jenderal Sudirman No. 30 Serang 42118 Telp.(0254) 2003323 Fax.(0254) 200022

Nomor : Nota Dinas
Lampiran : Skripsi
Perihal : **Pengajuan Ujian Munaqasyah** Di-
a.n NURHABIBAH
NIM : 151300891

Kepada Yth.
Dekan Fakultas Syariah
Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa Skripsi Saudari Nurhabibah, NIM: 151300891, Judul “ **Tinjauan Hukum Islam Terhadap Asuransi Kesehatan Bungkesmas (study kasus di social Trust fund stf uin Jakarta)**”. Diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasyahkan.

Demikian, atas segala perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Pembimbing I

Serang, 21 Mei 2019
Pembimbing II

Prof.Dr.H.B. Syafuri,M.Hum.
NIP: 19590810 199003 1 005

Atu Karomah, S.H.,M.Si.
NIP: 19690214 19998903 2 001

TINJAUAN HUKUM ISLAM TERHADAP ASURANSI KESEHATAN BUNGKESMAS

(Studi Kasus di Social Trust Fund Stf Uin Jakarta)

Oleh:

Nurhabibah
NIM. 151300891

Pembimbing I

Pembimbing II

Prof. Dr.H.B. Syafuri,M.Hum.
NIP.19590810 199003 1 002

Atu Karomah,S.H,M.Si
NIP.19690214 199903 2 001

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Syariah

Ketua Jurusan
Hukum Ekonomi Syariah

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag.
NIP. 19591119 199103 1 003

H. Masduki,S.Ag, M.A.
NIP. 19731105 199903 1 001

PENGESAHAN

Skripsi a.n **NUR HABIBAH**, NIM : **151300891**, yang berjudul **:TINJAUAN HUKUM ISLAM TERHADAP ASURANSI KESEHATAN BUNGKESMAS (Study Kasus di Social Trust Fund Uin Jakarta)** Telah diujikan dalam sidang munaqasyah Universitas Negeri Serang

Serang, 21 Mei 2019

Sidang Munaqosyah

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

Dr. H. Ahmad Sanusi, M.A

NIP. 19780225 200801 1 009

Hilman Taqiyudin, S.Ag,M.H.I

NIP. 19710325 200312 1 001

Anggota,

Penguji I

Penguji II

Dr. H. Ahmad Zaini, S.H,M.Si

NIP. 19650607 199203 1 005

Masduki, S.Ag.M.A

NIP. 19731105 199903 1 001

Pembimbing I

Pembimbing II

Prof Dr.H.B. Syafuri, M.Hum.

NIP.19590810 199003 1 005

Atu Karomah,S.H.,M.si.

NIP. 19690214 19998903 2 001

PERSEMBAHAN

Dengan rasa bangga dan rasa syukur kepada Allah SWT karena hanya atas izin dan karunia-Nya lah maka skripsi ini dapat dibuat dan selesai pada waktunya. Skripsi ini saya persembahkan untuk kedua orang tua saya Bapak Habibi dan mama Ida Farida dan nenek saya Hj. Tatu Aminah serta saudara – saudara saya terutama bibi saya yang bernama humairoh yang tiada hentinya memberi dukungan semangat dan do'a untuk kesuksesan saya, sehingga saya bisa menyelesaikan skripsi ini.

Semoga ini langkah awal untuk membuat orang tua dan saudara saya bahagia, dan semoga ini langkah awal untuk menuju kesuksesan saya.

MOTTO

... وَتَعَاوَنُوا عَلَى الْبِرِّ وَالتَّقْوَىٰ وَلَا تَعَاوَنُوا عَلَى الْإِثْمِ وَالْعُدْوَانِ

وَاتَّقُوا اللَّهَ إِنَّ اللَّهَ شَدِيدُ الْعِقَابِ ﴿٢﴾

Artinya :”....tolong menolong kamu dalam kebaikan dan takwa dan janganlah kamu tolong menolong dalam dosa dan permusuhan.

(QS. Al-Maidah Ayat: 02)

RIWAYAT HIDUP PENULIS

Penulis bernama : Nurhabibah dilahirkan di Bandung pada tanggal 26 juni 1996, penulis adalah anak pertama dari pasangan Bapak Habibi dan ibu ida farida.

Penulis menyelesaikan pendidikan sekolah dasar di SDN Ciceri Indah Serang dan lulus pada tahun 2008, kemudian melanjutkan sekolah di MTS FAHMIL QUR'AN kubang apu dan lulus pada tahun 2011, selanjutnya penulis melanjutkan sekolah di MA ARDANIAH cikukur dan lulus pada tahun 2014. Kemudian pada tahun 2015 penulis melanjutkan studi di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten di Fakultas Syari'ah jurusan Hukum Ekonomi Syari'ah.

Selama menjadi mahasiswa penulis pernah aktif di organisasi KAMMI. Sewaktu MA penulis pernah mendapatkan juara 3 lomba pidato.

KATA PENGANTAR

Bismilahirrohmanirrohim

Puji dan syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT yang telah memberikan taufik dan hidayahnya-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Shalawat beserta salam semoga tetap tercurahkan kepada junjungan nabi kita Muhammad Saw. Kepada para keluarganya, para sahabatnya serta pengikutnya sampai akhir zaman.

Skripsi ini berjudul : **Tinjauan Hukum Islam Terhadap Progrsm Asuransi Kesehatan Bungkesmas (study kasus di social Trust Fund Stf Uin Jakarta)**, merupakan tugas akhir untuk mendapatkan gelar Sarjana Hukum pada jurusan Hukum Ekonomi Syariah, Fakultas syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Dalam menyelesaikan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak baik secara langsung. Karena itu melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul iman, M.A, Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mengelola dan mengembangkkn UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten menjadi lebih maju.
2. Bapak Dr. H. Yusuf somawinata, M.Ag, Dekan Fakultas Syari'ah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah membantu dan memberikan motivasinya dalam menyelesaikan skripsi ini dengan tulus hati.

3. Bapak H. Masduki, S.Ag, M.A, ketua Jurusan Hukum Ekonomi Syaria'ah Universitas Islam Negri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi ini.
4. Bapak Prof.Syafuri, M.Hum. pembimbing I dan Bu Atu Karomah, S.H,M.si pembimbing II yang telah memberikan nasehat, pengarahan dan meluangkan waktunya dalam penyusunan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen serta staf akademik dan karyawan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
6. Kepada teman-teman seperjuangan Jurusan Hukum Ekonomi Syaria'ah, yang selalu memberikan semangat, doa dan bantuannya yang sangat membantu dalam terselesaikannya skripsi ini.
7. Kepada keluarga besar kakek H. Hariri dan nenek Hj. Tatu Aminah atas dukungan dan doa yang tiada henti.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan dan masih jauh dari kata sempurna, keterbatasan, pengetahuan, pengalaman, serta kemampuan penulis oleh sebab itu penulis mengharapkan pendapat, saran dan kritik yang bersifat membangun guna mencapai kesempurnaan pada masa yang akan datang.

Akhirnya, hanya kepada Allah SWT jualah memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang membantu skripsi ini, semoga diberikan balasan yang berlipat ganda. Penulis berharap kiranya karya tulis ini turut mewarnai Khazanah ilmu pengetahuan dan dapat bermanfaat bagi penulis khususnya dan bagi para pembaca pada umumnya.

Serang, 21 Mei 2019

Nur Habibah